

seine Kniee zitterten, Dunkel umzog sein schwindelndes Auge. Da wünschte er, daß er nie seine Abkunft erkannt, nie die Rosse seines Vaters berührt hätte. Aber zu spät; ein weiter Raum lag hinter ihm, noch ferner lag das Ziel. Jetzt sah er voll Angst um sich her die mannigfaltigen Wunder des Himmels, die Gestalten furchtbarer Tiere. Eben nahte er dem Skorpion; der reckte drohend die gewaltigen Scheren nach ihm aus; entsetzt ließ er die Zügel los, und nun stürmten die Rosse in wilder Flucht regellos dahin. Bald sprangen sie hoch in den Äther zwischen die festgehefteten Sterne, bald stürzten sie nieder in die Nähe der Erde. Versengt dampften die Wolken, Feuer ergriff die Höhen der Erde, tiefe Spalten rissen sich in das vertrocknete Land; das Gras war verdorrt, die Bäume brannten, es brannte die Saat; ja ganze Städte mit ihren Türmen gingen zu Grunde, ganze Völker wurden zu Asche, weithin standen alle Gebirge mit ihren Wäldern in lichten Flammen. Heißer Dampf, mit Asche und sprühenden Funken durchmischt, umwallte den unglücklichen Wagenlenker, und er wußte nicht, wohin die wilden Rosse ihn rissen durch das schwarze Dunkel. Damals, so glaubte man, drang den äthiopischen Stämmen das kochende Blut oben zur Haut und schwärzte für immer ihren Leib; damals ward Libyen eine sandige, wasserlose Wüste. — Die Nymphen weinten laut mit zerrauftem Haar um Quellen und Seen, aufkochend verdampften die Flüsse, der Nil entfloh vor Schrecken in die äußerste Ferne und verbarg sein Haupt (das den Menschen noch lange verborgen blieb). Durch die Spalten der Erde drang das Licht in die Tiefen des Tartarus und erschreckte den Herrscher der Schatten samt seiner Gemahlin; das Meer zog sich zusammen; wo der Seegrund war, ist jetzt ein weites Feld trocken Sandes. Die Fische suchten den tiefen Grund, entseelte Robben schwammen auf der lauen Flut; selbst Nereus und Doris und ihre Töchter flüchteten in die tiefen Grotten, und auch da beschwerte sie noch die Hitze. Poseidon wollte dreimal die Arme und das finstre Antlitz aus den Wogen aufstrecken, doch dreimal scheuchte ihn die Glut zurück. Jetzt hob die ehrwürdige Tellus ihr